

### Personalidad de las Ciencias de Santiago de Cuba:

“...condición especial centrada en la **consideración profesional**, en la que la comunidad científica reconoce los aportes, actitud sistemática y coherente de los investigadores y los asume como paradigmas científicos. Son figuras que **trascienden su propia época**, porque sus resultados científicos y la manera de asumir la ciencia con altos valores éticos, entrega a la investigación y la calidad de sus aportes, lo hacen merecedor de tales referencias.”

Categorías utilizadas en el estudio:

- *Personalidad de la ciencia relevante.*
- *Personalidad de la ciencia promotor de la ciencia y la tecnología.* Esta categoría integra se despliega en Organizador de movimientos e instituciones científicas, Divulgador de las ciencias y Profesional de la enseñanza de la ciencia.

Delegación Territorial. Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente.

Avenida de Manduley No. 308, esquina 13, Reparto Vista Alegre. Teléf.-FAX: 641579 Pto. de Mando: 644158; [deleg@citmasc.ciges.inf.cu](mailto:deleg@citmasc.ciges.inf.cu)  
Santiago de Cuba. C.P. 90 400.

## Colección Personalidades de las Ciencias de Santiago de Cuba.



### Rafael Duharte Jiménez

(Santiago de Cuba, 24 de agosto de 1947)

Licenciado en Historia. Máster en Estudios Cubanos y del Caribe. Profesor Asistente. Especialista de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Santiago de Cuba.

Fundador de la Casa del Caribe y Organizador del Coloquio Internacional “El Caribe que nos une” y el Encuentro de Historiadores Locales durante diecisiete años consecutivos. Ha coordinado congresos y eventos nacionales e internacionales auspiciados por la Casa del Caribe y la Oficina del Historiador de la Ciudad de Santiago de Cuba. Colaboró con el Proyecto de la UNESCO **Ruta del esclavo**. Trabajó en la fundación de espacios de reflexión académica: Aula San Basilio Magno (Seminario San Basilio Magno); Aula “Ernesto Buch López”, y Conversando entre historiadores (Oficina del Historiador de la Ciudad). Es miembro de la Unión de Historiadores de Cuba y de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba. Es guionista y conductor del programa televisivo “La Historia y sus Protagonistas”. En 2009 fue aprobado como **Personalidad de las Ciencias de Santiago de Cuba**, en la categoría de RELEVANTE.



“Para qué, sino para poner paz entre los hombres, han de ser los adelantos de la ciencia.” José Martí

Ha impartido conferencias y seminarios en Universidades y centros culturales de México, España, Alemania, Francia, Puerto Rico y los Estados Unidos, entre otras.



Libros: *La burguesía santiaguera (1940-1950)*; *Seis ensayos de interpretación histórica*; *El negro en la sociedad colonial*; *La huella francesa en Santiago de Cuba*; *Nacionalidad e Historia*; *Rebeldía esclava en el Caribe*; *El Fantasma de la Esclavitud. Prejuicios raciales en la América Latina y el Caribe*; *Lo real maravilloso – santiaguero*; *Hombres y Dioses. Panorama de las religiones populares cubanas* (Elsa Santos, coautora). *Santiago de Cuba y África: un diálogo en el tiempo*, *Santiago de Cuba, siglo XX. Cronistas y viajeros miran la ciudad*. Compiladores Rafael Duharte y Elizabeth Recio.

Reconocimientos: Premio de Investigación Histórica del Concurso Nacional 26 de Julio; Premio de Investigación Fernando Boytel; Premio de Ensayo José María Heredia; Special Recognition the New York State Assembly.



“Analícese en la narración el carácter del que la narra [...]” José Martí